



República

Año I. Núm. 25.

TERUEL—Se publica los martes, jueves y sábados.

Toda la correspondencia al Administrador

La elocuencia de las cifras

Examinando las cifras de sufragios obtenidos por cada uno de los candidatos en las elecciones últimas se formará cada lector una idea cabal de lo ocurrido.

El candidato que lógicamente debió obtener mayor número de sufragios es el señor Martín Sauras, y no ha sido así por razones de bulto que vamos a exponer.

La parte alta de la provincia es bien distinta del Bajo Aragón, porque ésta tiene una organización y un sentido colectivo de que carece aquella; y ello se ha reflejado en las urnas mostrando pueblos en que las mayorías las han obtenido radicales, radicales socialistas, algún menárquico y el socialista; de votar los ciudadanos con sentido ideológico no podía ocurrir ese matrimonio incomprensible de nombres que se situaron en lucha entre ellos.

Por ello muchos pueblos votaron a la amistad personal y otros muy cuchos han querido votar algunos de una candidatura con otros de la opuesta para conservar el mando o régimen de favor que esperan triunfen unos o triunfen otros.

Pero a estas razones hay que añadir otras aún más importantes.

Los individuos de la candidatura popular han defendido con lealtad y entusiasmo los cuatro nombres y bien especialmente el del señor Martín Sauras, como se podrá demostrar en cualquier pueblo donde se pregunte por la propaganda que hicieron; pero ocurrió que el señor Torán por sus muchas relaciones personales y medios de propaganda se buscó un hueco en la candidatura consiguiendo eliminar en cada pueblo al que fuera menos conocido con lo que perjudicó la candidatura del señor Martín Sauras más que otra alguna.

Por otra parte el partido socialista de la parte alta que obtuvo más de diez mil sufragios los restaba al señor Sauras y luchaba contra él. Bien claro está lo ocurrido en Teruel donde los socialistas pudieron votar los nombres del señor Díez y el señor Martín Sauras y nadie pudo conseguir que votaran a éste.

Los señores Feced, Irazo y Vilatela hicieron cuanto pudieron por atajar lo ocurrido y solo en Monreal, Caminreal, Libros y otros pueblos consiguieron eficacia en la propaganda. En oposición a ello véase por ejemplo Albentosa y Alfambra donde no fué posible convencer a los republicanos y socialistas de que debían votar al señor Sauras porque si lo hacían se conseguiría el triunfo.

Sus compañeros en los tres últimos días se multiplicaron para atender al riesgo indicado, mandando comisiones de propagandistas a todas partes y utilizando cinco automóviles que procuraron la mayor rapidez; pero los dificultades como se ve eran insuperables.

Por último la visita del señor gobernador a los pueblos la última semana tampoco había de favorecer al señor Martín Sauras.

Y con todo ello el señor Martín Sauras obtuvo más de dieciocho mil votos y se demuestra que hubiera obtenido cerca de treinta mil ocupando el primer lugar.

El triunfo moral es suyo y del Bajo Aragón. Lo reconoce así todo espíritu sereno e imparcial y lo proclamarán en todas partes sus compañeros que desde ahora están dispuestos a ofrecer incluso sus actos al Bajo Aragón, con la promesa además de que en lo sucesivo su primer interés será para aquella tierra que con tanto entusiasmo ha salvado la política de la izquierda en una lucha en que las derechas echaron, como vulgarmente se dice, «toda la carne en el asador».

No haga pues nadie caso de componendas atribuidas a los señores Feced, Vilatela e Irazo con otros elementos. Ello son trucos para quebrantar las izquierdas y ver si se consigue destruir o al menos aminorar la inmensa fuerza de las organizaciones del Bajo Aragón e impedir las que en la parte alta se están formando con éxito bien liasonjero que impedirá en otras elecciones se repita lo ocurrido el domingo.

La Vaquilla del Angel

Ayer, después de la procesión cívica, una nutrida comisión, en la que abundaba el elemento joven, acompañó a las autoridades solicitando unánimemente el restablecimiento de la tradicional «Vaquilla del Angel».

Se nos asegura que la petición fué acogida con cariño por parte de nuestras autoridades, las cuales hicieron algunas recomendaciones para que se humanizara tal fiesta en beneficio de todos y especialmente del buen nombre de la ciudad.

A estas horas funciona una Comisión que se encarga de la recaudación voluntaria, que, por cierto, crece rápidamente.

TEMAS DE ACTUALIDAD

La autonomía municipal

A todos los jóvenes «aragonesistas» residentes en Barcelona y a los demás aragoneses que viviendo lejos de Aragón quieren para su Patria Chica todos aquellos privilegios y prerrogativas a que tiene derecho por la linia ejecutoria de su historia brava, noble e independiente, se dirige una aragonesa residente en un minúsculo pueblo de Aragón pidiéndoles, por favor, tengan un poco de paciencia y den una tregua a sus patrióticos anhelos pues de conseguirlos con la diligencia que sus juveniles ansias imponen seríamos muchos los aragoneses que tendríamos que salir por pies en busca de otras patrias y otros cielos donde los refinamientos de la civilización y las auras de la democracia nos permitieran sacudir el yugo a que querían unirnos los nuevos caciques que a despotismo, ignorancia, egoísmo y ambición dejan tamañitos a los de antaño, tanto que no parece sino que no exista un verdadero juglato de desmanes en el que sin ningún género de duda son los de ahora los campeones.

Bien venida la autonomía municipal, cúmplase la voluntad de aquel ilustre aragonés con cuyas enseñanzas ha de redimirse el pueblo español, pero antes cúmplase en todos sus puntos el admirable programa que culminando en su «Escuela y despensa» sintetiza de modo prodigioso lo que debe ser y lo que ha de desterrarse para que Aragón entre en el libre ejercicio de su personalidad jurídica y los muni-

La Redacción de REPÚBLICA está integrada por Gregorio Vilatela, director; Vicente Irazo, Manuel Villén, Pafael Balaguer, Joaquín Cervero, Luis Feced, José Pardo Gayoso, Pedro Gimeno, Marcelo Uriel, Fernando López, José Anduj, José Soler, Luis Doporto, Pedro Vargas, Ramón Feced, Martín Crespo, Mariano Cañada, y Fernando Valera.

«Sean libres de hacer y deshacer».

Esperemos a que la cultura se difunda por medio de maestros capacitados y competentes, de escuelas bien dotadas, de bibliotecas rurales, conferencias, misiones pedagógicas que orienten, eduquen, robustezcan y afiancen una personalidad de cerebros y corazones verdaderamente aragoneses. Esperemos a que la corrección y buenas maneras no sean privilegios de clases si no condición indispensable para alcanzar el respeto a que tienen derecho individual y colectivamente. Esperemos a que la sociedad mejore mejorando la situación del labrador pobre y del pobre obrero campesino. Esperemos a que en estos hogares el jabón y el pan tierno dejen de ser un lujo y cuando vuelven de sus tareas la perspectiva de un hogar confortable, hijos sanos y alegres y mujer feliz por tener satisfechos todas sus necesidades no le empuje a buscar la mísera expansión de la taberna donde las frases groseras, las canciones obscuras y procaces constituyen su máxima distracción y son la triste herencia que transmiten a sus hijos creando una raza depauperada, ignorante y viciosa. Desterrado éste y conseguido aquello sígase sin objeciones lo que Costa anhelaba y con nuestra cívica conducta rindamos culto al coloso que en Graus estableció el laboratorio de mágica inteligencia y dejó una existencia que estaba llamada a ser la más firme columna de la República Española.

UNA MAESTRA RURAL.

El proyecto de Constitución

Madrid, 4.—El presidente de la comisión ponente que ha redactado el ante proyecto de Constitución ha manifestado que aun no se le ha entregado al Gobierno y que tardará tres o cuatro días a entregarse porque ahora se hallan redactando el preámbulo.

Nuestro director de viaje

Para reponerse y descansar del abrumador trabajo que pesó sobre su persona durante el periodo electoral, ha marchado a la Sierra de Albaracín nuestro querido director y diputado a Cortes don Gregorio Vilatela y Abad.

Antes de marchar nos ha encargado transmitiésemos un saludo de agradecimiento a sus correligionarios y electores.

El señor Vilatela regresará a la mayor brevedad para reanudar las labores políticas y periodísticas.

SUBASTA

Por acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento de mi Presidencia en sesión celebrada el día 24 de junio último, vengo en convocar al vecindario a quien puede interesarle, que el día 9 de los corrientes y hora de las doce de su mañana, tendrá lugar en el Salón de actos públicos de estas Casas Consistoriales la subasta por puja a la lina para el arriendo por un año del frontón de pelota de esta ciudad y la cantina que le es aneja por el tipo de tasación de 500 pesetas a la alza.

El acto será presidido por mi autoridad en unión del señor tercer teniente de alcalde y del secretario para la adjudicación correspondiente.

Lo que se hace público por medio de la presente para general conocimiento.

El alcalde,

JOSÉ BORRAJO.

Teruel 4 de Julio 1931.

Accidentes de la circulación

Vuelca una camioneta, resultando heridos sus ocupantes

Hijar.—En el kilómetro 83 de la carretera de Zaragoza y a consecuencia de un mal viraje por no atropellar a un carro, volcó una camioneta conducida por José Domenech Mauri, de Tarragona.

Consecuencia del vuelco resultaron heridos Benito Mauri Mauri y su esposa Juana Domenech Roch, que viajaban en dicho vehículo.

Los heridos, una vez curados en Alcañiz, prosiguieron su viaje a Zaragoza.

Caballería atropellada por una camioneta

Alcalá de la Selva.—La camioneta número 1.719 de la matrícula de Castellón, en el kilómetro 35 de la carretera de Mases de Albentosa atropelló e hirió a un caballo que conducía el joven Santiago Polo Izquierdo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El escrutinio de las elecciones a diputados a Cortes

Durante todo el día del jueves se celebró en la Audiencia el escrutinio general para conocer el número de sufragios obtenidos por cada candidato.

El acto terminó, dentro del mayor orden, a las cuatro y media de la madrugada del viernes.

Fueron proclamados diputados:

Gregorio Vilatela, con 22.635 votos.

Ramón Feced, 22.371.

Vicente Irazo, 21.470.

Manuel Lorente, 21.351.

José Borrajo, 19.911.

Los demás candidatos obtuvieron:

Juan Martín Sauras, 18.387.

José Torán, 16.140.
Agustín Plana, 15.636.
Pedro Díez, 10.143.
Antonio de Lezama, 8.778.
Pedro Pueyo, 6.663.
Francisco J. Cervantes, 5.761.

Fernando Ruano, 3.849.

Joaquín Núñez, 1.388.

Jaime Cussó, 1.096.

Manuel Villén, 626.

Carlos Montañés, 487.

El número de electores ha sido de 70.272 y de 52.907 el de votantes.

Al terminar el acto los señores Lezama, Borrajo, Feced e Irazo hicieron constatar protestas por immoralidades cometidas en la elección.

Celebran las elecciones

Organizando una rondalla sonora-escandalosa

Castelserás.—Durante la madrugada del día 29 circuló por las calles un grupo de vecinos compuesto por Jesús Trullenque Alfaro, de 37 años; Miguel y Manuel Mencía Hernández, de 55 y 60 años; Santiago y Francisco Yusa Trullenque, de 29 y 25; Maximiano Lop Lop, Daniel Mencía Tello y Faustino Ciércoles Irazo, de 23; Manuel Royo Tello, de 21 y Ramón Valero Villagrasa, de 19, todos los cuales formaban una rondalla que perturbó el sosiego del vecindario en forma incorrecta.

Los «juerguistas» para dar más vistosidad y aparato a la rondalla llevaban consigo una caballería mayor y un pozal lleno de vino para ir «refrescando» durante el recorrido. Han sido denunciados.

Un artículo de «La Vanguardia»

Barcelona, 4.—«La Vanguardia» publica en su editorial un artículo de Gaciel acerca de las pasadas elecciones.

Lo intitula «El diluvio electoral».

Dice que las pasadas elecciones han constituido un verdadero diluvio de fuerzas para las izquierdas republicanas.

No ha sido así, en cambio, en Barcelona.

Agrega que la exquisita sensibilidad del pueblo castellano no puede dudarse.

Cataluña, seguramente, ha trabajado más para la implantación de la República; pero una vez instaurada, no ha cuidado de su conservación, teniendo que realizarse este esfuerzo por

Madrid, que ha tenido que luchar a brazo partido, incluso contra Cataluña, para su conservación.

Los partidos socialista y catalanistas cuentan con votos suficientes para gobernar, pero no de tenerse en cuenta la actitud de Madrid, que ha obrado con una suave prudencia, dejando unas reservas que puedan ser necesarias.

Madrid ha dado la sensación de un sentir honesto y sincero.

El escritor termina diciendo: «Por algo es Madrid la capital de España.»

Para la formación del Estatuto de Aragón

Zaragoza, 4.—Firmada por varios médicos y abogados se ha presentado al alcalde una instancia proponiendo que se celebre en Zaragoza una Asamblea general con objeto de acordar la redacción de un Estatuto de Aragón dentro de la unidad del Estado español.

Consideran urgentísima la celebración de dicha Asamblea, creyendo que Aragón, por su significación, está obligado a figurar a la cabeza de un movimiento de este género y que cuenta en su seno con elementos que pueden orientar eficazmente y facilitar la labor de la Asamblea.

Siguen las huelgas

Valencia, 4.—Las huelgas de panaderos y tranviarios continúan en el mismo estado.

Respecto a la primera la población está abastecida de pan; sobre la segunda el gobernador citará a una reunión a los obreros y a la empresa para ver de llegar a una solución satisfactoria.

TALLER DE AUTOMOVILES
(EL MAS ANTIGUO)
ANTONIO MUÑOZ
SUCESOR DE M. SANSÓ
Reparaciones en general de todos los elementos del automóvil y sus derivados por difíciles y delicadas que sean
COCHES DE ALQUILER Y SOCORRO
Por estar bien relacionados con importantes casas de todas las clases de piezas de recambio, puedo proporcionarlas con rapidez y economía
ESTACION DE CARGA Y ARREGLO DE ACUMULADORES, REPARACION DE NEUMATICOS
PINTURA AL DUCO
Contesto a cuantas consultas se me hacen referentes a defectos de funcionamiento, adquisición de coches, o averías sufridas, etc.
RONDA DE VICTOR PRUNEDA, 28
TERUEL

Notas de Sociedad

VIAJEROS
Han llegado:
De Alicante, el profesor de aquella No. mal de Maestros don Modesto G. Francés.
De Madrid, el joven Natalio Ferrán Gómez.
De Valencia, el ingeniero señor Domenech y su bella hija Lolita.
De Madrid, la respetable dama doña Pilar Fortea, viuda de Alegre, y su hijo don Juan, auxiliar del Instituto Cardenal Cisneros.
De Cella, el joven abogado don Cosme Gómez.
Han salido:
Para Madrid, el oficial de Telégrafos don José Hernández.
Para Terzer, don Francisco Martínez.

HORARIOS ELECTRA

La fiesta de la República nos ha ofrecido un colosal espectáculo. Fue la fiesta que más me interesó cuando lei su programa. Ayer tarde se representó en la chopera del Retiro «Electra», por Margarita Xirgu. La tarde era hermosa, luminosa. Las frondas del Retiro, llenas de rumores. Los pardales, y los mirlos revoloteaban entre los verdes presados de las glaucas arboledas. En el cielo, intensamente azul, revoloteaban las golondrinas con sus hiperbólicos vuelos, chillando voluptuosamente. La tarde invitaba al aire fresco. El lugar de la chopera era encantador para tal espectáculo. Un espectáculo de arte en plena naturaleza. Un sencillo tablado, circundado de setos de hiedra, se levantaba al fondo de la vasta explanada. En el centro un sencillo portal con un frontón triangular, con unas gradas de madera.
Las luces de la tarde comenzaron a declinar. Sólo el sol reflejaba en las ramas altas de los árboles, con esos áureos ríjidos de matizaciones crepusculares. Por el cielo añil bogaban unas nubecillas tornasoladas de purpúreos matices. Un público selecto y abundante llenaba la dilatada explanada.
Arte en plena naturaleza. Sin la «mise en scene» de las candidas, a que tanto nos tienen acostumbrados. Remontarse a las representaciones clásicas, primitivas, en que el arte era un parto inusitado de natura. Donde el arte no admite adulteración. Donde los artistas se nos muestran con emotividad de sus limpias dotes personales. Sin resabios de mentirijillas. Y Margarita supo mostrar limpia de estos resabios, con la grandiosa plasticidad de su talento y de su sensibilidad artística.
Comenzó la función con la apertura de «Euryante» llena de memoraciones clásicas, por la banda municipal que tan diestramente dirige el maestro Villa. Ya el ambiente se había llenado de emoción, ante las sonoridades apagadas de flautas, violoncellos, fagots, arpas y clarines. Junto con la curiosidad de los espectadores, el momento del comienzo fue de anhelante zozobra.
Aparecen las familias con sus vestes azules, con sus peplos rítmicos. Son portadoras de cráteres, ánforas y cayados. Rumian las críticas y murmuraciones sobre Electra. A poco aparece Electra con su túnica morada, deshilachada y llena de girones. La figura arrogante y majestuosa de Margarita Xirgu, encarna a la hija de Agamenón con el frenesí de una pléyrica exuberancia artística. Plasticidad en el gesto, en la voz, en los ademanes. Toda ella llenaba la escena. Cada gesto era la expresión de una figura helénica, digna de modelarse por el cincel de un Praxíteles o de un Fidias. En el silencio de la tarde caída, su voz era un gemido desgarrado por la venganza de la muerte de su padre. La plasticidad se acentuaba cada vez más con el acerbo de sus trágicos gemidos. Parecía que la Naturaleza se asociaba a aquel magno festivo con el rumor misterioso de su silencio.
Toda la tragedia transcurre a través de las exclamaciones vengativas de Electra. Ya con Klite muestra cuando le cuenta la cuita de sus sueños fatídicos, ya con Chirostrimis cuando le propone los planes de su venganza, ora cuando conoce la muerte supuesta de Orestes, ora cuando éste aparece en unión de su viejo mentor, bien cuando la venganza deseada es consumida por el hermano viajero y bien cuando entre la danza del goce de su felicidad se desploma mortal, y desfila el cortejo funerario con el cuerpo de Electra flotando sobre el crepúsculo dorado de la tarde, mientras crepitan las antorchas y su

Adoquines
se venden de 10 por 20 y 17 Tizón
Aurelio Gutiérrez. CAUDÉ

HIJO DE ISIDORO BAYO
QUINCALLA
PAQUETERIA
FERRRERIA
PERFUMERIA
INSTRUMENTOS DE CUERDA
Plaza de Carlos Castel, 10. - Teruel

LOS MEJORES VINOS DE LA RIVERA
Se venden en MONREAL
ALMACEN DE FRANCO

Deberes de los jóvenes republicanos

Grande puede ser la satisfacción de los viejos republicanos al conseguir palpablemente la ilusión de toda su vida: la República, máxime para los que en su juventud activamente y con peligro personal la enaltecieron propagándola. Hay que suponerse el optimismo que representa el esperar año tras año, sin claudicaciones ni desmayos la llegada de la ilusión querida y por ello se comprende su alegría; pero muchos republicanos se encuentran en edades avanzadas, otros más jóvenes llenos de enseñanzas amargas conseguidas en la lucha por la vida y un poco arraigados a otras costumbres que están próximas a desaparecer aunque a todos ellos bien se les puede llamar por sus ideales, hombres nuevos—la edad no hace al caso—pues hombres nuevos han sido y serán los que lleven en sus sentimientos las ideas de avanzada: republicanos ayer en el régimen caído de oprobio y republicanos hoy en el nuevo estado de la cosa pública española.
Repto que mucha será la alegría de nuestros antiguos republicanos pero todavía mayor es la de los jóvenes por haber recogido su herencia democrática y ello les servirá de orgullo e indica simiente de pérdida. Pues acaso ¿qué enseñanza no nos podía traer en nuestros primeros tiempos aquella catástrofe mundial que se llamó la Gran Guerra? ¿No era la lucha de la autocracia contra el derecho? ¿No era la devastación inícia por la fuerza de pequeños estados indefensos? Aquel desequilibrio nos obligó a pensar y razonar poniéndonos francamente al lado del débil, del justo, del que defendía sus obligaciones y derechos.
Y después..., en el año 21, aquellas despedidas dolorosas de amigos queridos que ya nunca volvieron por dar su tributo a la muerte en aquellos desolados campos de Africa, sólo por defender un interés bastardo de una monarquía podrida; cuenta que todavía está por saldarse.
Y más cerca: aquellas nefastas dictaduras que el mayor elogio que se les puede dar es decir que retrasaron la vida española dos o tres siglos, poniéndonos a la cabeza de los pueblos trogloditas. Y estos fusilamientos a mansalva de Galán y García Hernández, consagrados hoy héroes de la República española.
Todo ello, digo, ¿no es suficiente para que el joven que tenga su corazón abierto a dolerse de estas injusticias y se declare dignamente republicano?
Por eso a la juventud actual que ha vivido aquellos momentos de desaliento le compete ahora procurar por todos los medios posibles que aquellas situaciones no vuelvan jamás, acatar y coadyuvar a la formación de una nueva vida española republicana, nuevas leyes, nuevas costumbres; cooperar con todo entusiasmo y vigor propio de la edad para defender en todo momento y lugar de las acechanzas de los enemigos de la República apellidense monárquicos, extremistas o republicanos de opereta.
Debemos, eso sí, tener respeto para todos los ideales, base de libertad, escuchar los consejos de los viejos republicanos infiltrando ideas de renovación en la prác-

tica conseguida por aquellos. Cumpliendo y acatando las leyes de la naciente República para llegar a alcanzar para España un Estado moderno y republicano en consonancia de la vida mundial.
LUIS DOURDIL JUSTE.
Presidente de Juventud Republicana de Carrión.

El panorama de siempre LOS GRANDES EMBUSTEROS

¿Cuántos partidos; cuántos organismos políticos?... Me parecen demasiadas tendencias para el escalo de una sola idealidad. Se confunde el pueblo con tantos baluartes y tantas hegemonías. El pueblo así; ira a la concentración limpia, a una organización sola, única, impercedera, que no se corrompa ni claudique ante nada.
Basta ya de tantos partidos que ni logran entenderse, ni serán jamás entendidos. Todos quieren preveleza su poder, su consecuencia y su sublimidad; todos exponen acertadamente o no, la ruta maravillosa a seguir; todos cobijarán en su seno al pueblo para redimirlo, para que le sea más llevadera la vida, y todos sin excepción ofrecen una fuerza que no tienen y una garantía limitada.
¿A quiénes entenderemos; quiénes serán los mejores?... ¡Ninguno! porque ni este ni aquel ni el otro han logrado la armonía, ni la firmeza, ni la garantía. (Los partidos están partidos y no tienen firmeza en el pedestal que se sostienen) Todos carecen de la sana lógica y del imperativo en las circunstancias actuales; ninguno tienen; en su idealismo la supremacía de llegar a las entrañas de los pueblos.
Antaño, los pueblos esclavos por su indolencia y escasos del espíritu de rebeldía extrema acataban las órdenes de los «regios varones entronizados» como antes sin valor moral. Hoy las angustias todas de aquellas generaciones, han pasado como turbión histórico, ante los ojos atónito de la nueva generación consciente ya de su valor principal en el mundo de los vivos, y no quieren someterse a una política que de nada les ha de servir, puesto que se trata de una política de parlamento. (El mejor parlamento y el mejor partido, donde se han de debatir todas las normas y proyectos para el futuro, es la calle, donde no existen las muelles poltronas y donde de mejor se pueden orientar las masas).
Nuevo campo; nueva estructuración a todos porque la nueva invasión viene pléyrica de nuevos y sorprendentes pensamientos. (El vino en copa de oro se confunde y no deja ver su calidad, y por eso no es vino que satisfaga).
Lo que los ojos ven a fuerza de otear, no son visiones ni berrocheras de ensueño; son realidades

tan palpables y cognoscibles, que huelgan todos aquellos plenituarios con que se quiere rebañar a la humanidad.
Siempre se ha tenido a los seres dentro de una órbita infinitamente pequeña; hoy cuando han sacudido la modorra criminal que les apuñalaba el alma, están prestos a romper el círculo estrecho y profundo de su martirio como sedientos de tramontar hacia las inmensas y colosales cúspides que acogen el hábito de los gigantes de espíritu, para repartirlos por las zonas del Universo, como esperanza y valor de las supremas libertades. Los seres de la nueva civilización, quieren surcar los mares para auxiliar con su contacto a los hermanos de otros puntos; quieren reconocerse para que more la paz desde un confin a otro confin. Y esa alcarria del pensamiento; esa unificación, no han llegado ni llegarán a conseguirlo, ni los Partidos representando a los pueblos, ni los Estados representando a los partidos, porque en ellos creáanse odios inextinguibles que hacen perder la consideración de la opinión pública.
Urge un cambio: ni más partidos, ni más fetichismos. Organizaciones que tengan el valor de una misma. La convivencia del hombre sabio y docto con el que no lo sea. Desapareciendo el privilegio de clases y castas, desapareciendo las burbujas del odio sanginario, y el despotismo que de genera en tiranía de Médicis.
MIGUEL F. DE LA LUZ.

Desde Calamocha

El Club Deportivo Calamocha, ha acordado enfrentar a su primer equipo contra C. D. Ayub de Calatayud, en partido netamente amistoso, ya que se trata solamente de afianzar la buena amistad que les une desde hace tiempo.
Será un buen partido, pues el Ayub de Calatayud, lo tiene demostrado con creces, en sus actuaciones de campeonato, frente a los buenos equipos «amateurs» de Zaragoza, y como no se va a ventilar ninguna supremacía futbolística auguramos abundantes y bonitas jugadas.
Así es que el día 12 del corriente a las cinco y media de la tarde, se alinearán los equipos: Ayub de Calatayud: Cuenca; García, Hernando; Manresa, Caro, González; Pérez, García Castro, Sánchez y Hornó; y el de Calamocha, Vicente; Abad, San Dillán; Susano, Ribes, Cucalón; Grandes, X, Monreal, Carrión y Valderrama.
GOLAZO.

Gran Hospedería y Café
— DE —
VICTOR VALERO
Perales de Alfambra

Concierto musical

Mañana, de once a una de la madrugada, tendrá lugar un concierto por la Banda municipal en la Glorieta, con sujeción al siguiente programa:
1.º «Número dos», pasodoble. R. Millán.
2.º «Vals con introducción». L. Ríguero.
3.º «La Rosa del Azafrán», jota castellana. Guerrero.
4.º «Cosas de la calle», potpourri. J. M. Domingo.
5.º «Retreta austriaca». Keler Bela.
6.º «Pope Conde», pasodoble. A. Vives.

nan los campos lúgubres de la marcha fúebre del «Ocaso de los Dioses» de Wagner.
Un religioso silencio ha seguido a la farsa trágica de Hofmannsthal. No se interrumpió ni un momento la representación. Sólo cuando terminó el último compás de la «Cabalgata de las Walkyrias», una estruendosa salva de aplausos, puesto el público de pie, coronó el fin del trabajo artístico de la eminente actriz catalana.
Ya la tarde era muy decadida. El cielo, de un azul lechoso, apagaba los últimos estrotes luminosos del atardecer. Un rasguño de luna perfilaba su ceja entre un nimbo de cúmulos plateados, que transparentaban, en su nívea blancura, el azul palidísimo de la tarde agonizante. Las penumbras de las frondas del Retiro se llenaban de grises y de densos claros oscuros. El rumor del follaje de acacias, chopos y abetos, sonaba al compás de ese céfiro vespéral, con efluvios de antifonas contorcidas. Y el lucero vespertino, como una lágrima de plata, colgaba de las mejillas celestes del espacio sideral.
Y este espectáculo de arte ha llenado un vacío en el espíritu refinado de los espectadores selectos, que guardarán memoria de este festival, debido a los festejos madreños en honor de la República. Ojalá sirviera también como estímulo de una nueva era artística que se abre en el panorama de la cultura española, que de brazos de la República venga a repercutir en los ámbitos nacionales, como una regeneración de arte que influya su gran manera para la cultura en nuestro pueblo.
J. BRPT-VELA.

ECOS TAURINOS La fiesta del 3 de Julio

Ya verán nuestros lectores en la reseña de la sesión municipal que han sido aprobadas las bases para el ensanche de Teruel alende el Viaducto suprimiendo la correspondiente a la construcción de la Plaza de Toro.
¡Le digo a usted, guardial...
♦ ♦ ♦
Mañana, en la plaza grande de Madrid, Nicanor Villalta entregará el título de «doctor» al joven Pepito Bienvenida.
Manolo Bienvenida completará el turno.
♦ ♦ ♦
En Madrid están organizando una gran corrida para recabar fondos destinados a las dos huerfanitas del infortunado banderillero José Soto «Sotito», muerto en Haro el 29 de junio a consecuencia de una cornada.
Marcel (que pegó todos los gastos del entierro), Villalta, Chicuelo, los Bienvenida, Gitanillo, Barrera, en fin, más de quince diestros quieren actuar.
♦ ♦ ♦
Todavía no están formados los carteles para las corridas de la feria valenciana.
¡Son tan exigentes los diestros!
ZOQUETILLO.

Ayer conmemoró Teruel el 57 aniversario de la gloriosa fecha en que tuvo lugar el primer ataque carlista a la ciudad.
Por la mañana hubo diana y disparo de morteretes.
A las diez y con fervor y entusiasmo desconocido, se formó la procesión cívica que presidían el gobernador civil, el alcalde y los diputados a Cortes señores Villalta, Fece y Irazzo.
La comitiva se dirigió al mansoleo erigido en la plaza de la Libertad, teniendo lugar la ofrenda de coronas y sentidos discursos.
De regreso al Ayuntamiento, el alcalde dirigió la palabra al pueblo para darle las gracias por la asistencia al acto.
El gobernador civil también dirigió la palabra a los congregados en la Plaza del 14 de Abril, dedicando un recuerdo a los héroes del 3 de julio y un saludo a los soldados turolenses del regimiento sublevado en Jaca.
Ambas autoridades fueron aplaudidas.
Terminado este acto se procedió a dedicar una visita a los ancianos supervivientes que no pudieron asistir por motivos de salud, y al Cementerio donde colocaron flores sobre la tumba de significados republicanos turolenses.
En el Centro Republicano se sirvió un banquete a los escasos milicianos existentes, asistiendo las autoridades y diputados señores Villalta, Irazzo, Fece y Borrero, los cuales hicieron uso de la palabra, siendo objeto de grandes aplausos.
Por la noche tuvo lugar en la Glorieta una animadísima verbena, amenizada por la Banda municipal.
MOVIMIENTO DEMOGRAFICO
Datos facilitados en el Juzgado municipal durante las 48 horas.
Nacimientos. — Román López García, hijo de Aveino y Emérita.
José Pedro Gala Pérez, hijo de Santiago e Ignacia.
Agustín Pascual Sebastián, hijo de Alejandro y Andrea.
Defunciones. — Bernabé Muñoz Nogués, de 76 años, a consecuencia de hemorragia cerebral. Yagüe de Saas, 26.
María Gómez Muñoz, de 69 años, a consecuencia de enteritis. Ran Julián, 17.

Los desesperados

Pone fin a su vida ahorcándose
Bronchiales. — En la partida «La dehesa» puso fin a su vida, ahorcándose, el vecino Roque Dobón Monzón, de 45 años, casado.
Es creencia general tomara tan fatal resolución influido por la desesperación de una enfermedad crónica.
♦ ♦ ♦
Una joven, también desesperada por una dolencia, se elimina, envenenándose
La Ginebrosa. — La vecina Natividad Adell Fontobá, de 25 años, soltera, puso fin a su existencia, tomando legía mezclada con cabezas de cerillas.
La desdichada joven padecía de una dolencia crónica, por lo que se sospecha sea este el motivo del suicidio.
Teléfono de REPUBLICA
— 130 —

HACIENDA

PERSONAL
El interventor don Luis Gasca Miguel solicita 15 días de vacación reglamentaria.
LIBRAMIENTOS
Han sido puestos al cobro para el lunes los siguientes:
Don Manuel Félix, 7.220 pesetas.
Luis Gómez, 74'58.
José Aguirre, 19.481'79.
José M.ª Caridad, 493'50.
Señor Depositario, 35.000.

Banco de Ahorro y Construcción
Para informes dirigirse al Inspector provincial
ANTONIO BLASCO
Plaza de Domingo Gascón, 9. TERUEL

TEMPERATURA
Datos facilitados en el Observatorio de esta capital:
Temperatura máxima de ayer, 25'60 grados.
Idem mínima de hoy, 11'6.
Dirección del viento, NO.
Presión atmosférica, 686'3.
Reorrido del viento durante las 24 horas, 91 k.

Para Panaderías y Pastelerías
Nada comparable con la levadura prensada marca HERCULES
Depositiario en Teruel JOAQUIN ESCRICHE Valenciano, núm. 7

Genios y genialidades

Es opinión bastante generalizada en los países latinos que los anglosajones poseen el alto grado de genialidad que llamó Schopenhauer la rigida seriedad del caballo.

Los pobres martianos. Y unos están pensando en enviarles focos eléctricos de millones de watts, y otros en dirigirles mensajes inalámbricos (!).

Seis pies de estatura (como los policemen). Dinero en el Banco (si no quiere).

A los suscriptores Con el fin de normalizar la Administración del periódico se suplica a los señores suscriptores de fuera de la capital que no hayan hecho efectivo el trimestre, lo hagan a la brevedad posible valiéndose del Giro postal, habilitados, agentes o relaciones comerciales y participaciones que en esta puedan tener.

GACETILLAS Los Baños de San Francisco, de Miguel Buj, se ponen al servicio del público desde el día 10 de julio. A M A Se ofrece para criar en Cella María Pérez Lanzuela de 24 años de edad: leche fresca.

Teléfono de REPUBLICA 130

Bolsa de Madrid

CAMBIOS FACILITADOS POR LA SUCURSAL DEL BANCO HISPANO AMERICANO

FONDOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Fund Name and Value. Includes Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 3 por 100, etc.

CÉDULAS

Table with 2 columns: Cédula Name and Value. Includes Caja de Emisiones 5 por 100, Banco Hipotecario 4 por 100, etc.

ACCIONES

Table with 2 columns: Company Name and Value. Includes Banco Hispano Americano, de España, Hipotecario, etc.

OBLIGACIONES

Table with 2 columns: Obligation Name and Value. Includes Transatlántica 6 por 100, Chade 6 por 100, etc.

MONEDAS

Table with 2 columns: Currency Name and Value. Includes Francos, Belgas, Suizos, etc.

Sueños y soñadores

SIESTA DE JUNIO

Mes de junio: entre las ventanillas grises de las nubes el cielo azul. Sombras dispersas suben las montañas y bajan a los valles, siempre ondulado; parece como si se descollera continuamente, y cada vez un poco más allá, un telón acostado en el paisaje.

mesos el poema de Enrique Woodsworth y que de él sabemos echar mano para enviar lejos el ánimo decaído y volver el rostro, de nuevo, hacia la Aldebarán del Ideal.

Estos y otros por el estilo, todos de nuestra España, de «nuestra» República, de nuestro suelo, de nuestros compatriotas, eran los pensamientos que, envueltos en las gasas sutiles del Galán—soñador a más de mártir,—hacían borroso el paisaje soleado; paisaje que vuelve a tomar forma: arroyos murmurantes, de remansos azules; césped húmedo; árboles suurrtautes; vacas de tintineantes esquinas; aldeanos, parcelas, montañas; nubes fantasma; trozos del espacio azul; atmósfera imprregnada de largos y calor... ¡Oh, cómo se sueña en el aire cálido de estos días de junio, en el aire cálido de estos días agitados! Pero ¡soñemos, soñemos que soñando con algo y trabajando por ese «algo» caminaremos con los siglos y evolucionaremos hacia ese Ideal de Perf. cc.ón! ¡Excelso!

DEPORTES

FUTBOL

Ayer tarde jugaron los equipos infantiles y mayores de las sociedades Juventud y Olímpica. Los pequeños de la Juventud vencieron por 3-0 y los mayores de la Olímpica por 5-0. Durante este último partido se distribuyeron los premios del pasado campeonato. La copa regalo del señor Polo se entregó a la Olímpica; los platos repujados, del Rápido, fueron para la Juventud; la copa regalada por las cuatro sociedades del campeonato correspondió al Athético y el balón obsequio del señor Juderías fué para el Terror.

Si es verdad el dicho de Carlyle, el genio es una capacidad infinita para el sufrimiento. pocos genios pueden darse entre los sajones y los anglos, porque la seriedad la pistan estóica. En cambio, la sensibilidad exquisita de la raza latina se presta más para el sufrimiento, y... ¿qué duda que en los países antiguos muchos genios sufridores? Pero dejémosnos de divagaciones, y habiemos de los norteamericanos, que ni son anglos, ni sajones, ni suecos, ni vándalos, ni... osos blancos. ¡Y estos si que tienen genio! Por algo se llaman la raza superior o non plus ultra de la civilización moderna!

El rico Wark aborrece a los maridos titulados, porque tiene una hija casadera. Pero la idea de poner el veto a los novios europeos es ya muy vieja y muy americana. El año pasado, el representante del Congreso Mr. Sabath propuso un bill imponiendo un subido tanto por ciento sobre las dotes de herederas americanas que elijeran maridos extranjeros... El bill pasó el rubicón... ¡Qué había de pasar! ¡A veces, las ams vulgares tienen más sentido común que los genios!

Otro excéntrico es el romántico actor William Hodge, de la clase de genios artísticos. Dicen que está ensayando una comedia que suena: Ella me ama, ella no me ama. Y, sin duda para vionta, como se dice ahora, se ha anunciado en la Prensa ofreciéndose como candidato probable al matrimonio. Las muchachas, pues, que quieran optar a darle su blanca mano deben enviar sus retratos al Lamb's Club, de Nueva York, y fijarse en las cualidades del actor, que tiene: Un buen empleo (actor romántico). Un automóvil nuevo (sistema Brand). Una corazón bondadoso (de primera intención). Una generosa disposición (cuando hay fondos). Una perfecta faz (¡adiós Adonis!). Una sonrisa agradable (hay temperamentos). Una cara siempre afeitada (estilo Uncle Sam).

Tarifa de precios para anuncios En 1.ª página 0.06 pesetas por centímetro cuadrado En 2.ª y 3.ª 0,04 En 4.ª 0,05 Ofertas, demandas y comunicados, a 0,20 pesetas por línea DESCUENTOS Del 10 por 100 pasando de 5 inserciones hasta 10 Del 20 por 100 de 10 de 15 Del 30 por 100 de 15 Del 10 por 100 por media plana Del 20 por 100 por plana entera

Establecimientos de turno Mañana estarán abiertos al público los siguientes: Panaderías: Las de Miguel Martín y Bautista San Juan. Farmacias: Las de la Bola y López Pomar. Expendedurías de tabacos: Las de las calles Joaquín Costa, Ramón y Cajal y Avenida de la República.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Teruel, al mes 1,50 pesetas
Fuera, al trimestre 6,00

Anuncios, reclamos y esquelas, según tarifa.



República

La Imprenta editora de REPUBLICA
pone en conocimiento del público en general que está proce
diendo a una transformación en la mis na y admite
para su confección toda clase de impresos,
obras y revistas.
Ronda de Víctor Pruneda, núm. 20

4 de julio de 1931

Redacción y Administración: Ronda Víctor Pruneda, 20. Teléfono 130

No se devuelven los originales

INFORMACION TELEFONICA

Importantes decretos aprobados en el Consejo
Declaraciones de Ossorio y Gallardo

El gobernador de Valencia, que se posesionó hoy, verá de
solucionar las huelgas pendientes

El ex director general de Seguridad Mola, ha sido puesto en libertad

Muerte del duque de Aosta. Sanjurjo renuncia al acta de diputado. Los obreros asaltan un hotel

Consejo de ministros

A LA ENTRADA

Madrid, 4.—Ayer tarde a las
cuatro y media llegó al Minis-
terio de Hacienda, donde ahora
se celebran los Consejos, el se-
ñor Prieto.

Poco después llegó el señor
Sanchez Román. Fué recibido
inmediatamente por el ministro
de Hacienda, conferenciando lar-
go rato.

Poco después comenzaron a
llegar los ministros para reunirse
en el Consejo.

El señor Largo Caballero dijo
que había un decreto estable-
ciendo la jornada subterránea en
las minas en siete horas, pero
existe otro que fija dicha jornada
en ocho horas.

Le visitó una comisión de mi-
neros para aclarar este extremo.
Les dijo que la jornada será de
ocho horas porque así estaba
establecido.

Llevaba al Consejo un decre-
to sobre las cooperativas.

No asistió a la reunión el mi-
nistro de Estado, por ausencia.

Cerca de las seis de la tarde
quedó reunido el Consejo.

A LA SALIDA

A las nueve de la noche el
señor Maura, y media hora más
tarde el señor Nicolau, abando-
naron el Consejo, por marchar
el primero a Fuenerrabia y el
segundo a Barcelona.

El Consejo terminó a las once
de la noche.

El ministro de Instrucción pú-
blica, después de entregar la
nota oficiosa a los periodistas, y
a preguntas de los mismos, man-
ifestó que no se había tratado
nada de política, ni siquiera de
la ceremonia para la apertura de
Cortes, ni del plan parlamen-
tario.

El próximo martes se celebra-
rá nuevo Consejo, para tratar
extensamente del proyecto de
Constitución.

El señor Martínez Barrios
participó que, no habiendo po-
dido salir ayer los delegados del
Sindicato de Telefonos de Bar-
celona, saldrán hoy para Ma-
drid y que mientras se realizan
gestiones habían dado órdenes
para suspender la declaración
de huelga.

La impresión que sobre el
asunto tenía el ministro, era muy
satisfactoria.

El ministro de la Guerra dijo
que los decretos aprobados que
figuran en la nota oficiosa, no se
publicarán en la «Gaceta» de
hoy, pero que se facilitará copia
en el Ministerio.

Finalmente, el jefe del Gobier-
no insistió en que en el Consejo

no se habían abordado temas
políticos.

Unicamente, y con relación a
las Cortes, se había tratado so-
bre una petición de permiso para
filmar una película, lo cual se
autorizaba sólo en la parte ex-
terior del Congreso.

Se le preguntó si se había re-
suelto el asunto de los porteros
y ordenanzas de los Ministe-
rios, y contestó que sobre ello
se había pasado a Hacienda pa-
ra el acoplamiento de cifras.

Nota oficiosa

El ministro de Instrucción fa-
cilitó a la Prensa la siguiente
nota:

Justicia.—Decreto adaptando
el Código de justicia militar a
las normas jurídicas implanta-
das por el Gobierno de la Repú-
blica.

Marina.—Se aprobó decreto
estableciendo la intervención ci-
vil en la marina.

Instrucción.—Decreto nom-
brando decano de la Facultad de
Derecho de la Universidad de
Zaragoza.

Otro jubilando a Antonio Apa-
ricio, catedrático numerario de
la Facultad de Ciencias de la
Universidad de Granada.

Otro suspendiendo temporal-
mente el funcionamiento del Pa-
tronato del Museo de Arte Mo-
derno y designando delegado
del Gobierno para asumir la di-
rección de dicho Museo a Eduar-
do Chicharro.

Otro prohibiendo la exporta-
ción de objetos artísticos, ar-
queológicos e históricos.

Otro sobre el curso de se-
lección profesional para ingresar
en el magisterio.

Gobernación.—Nombrando
gobernador de Logroño a
Eduardo Pardo Reyna.

Idem de Cáceres a Máximo
S. Quejo.

Decreto regulando la asisten-
cia a los enfermos psíquicos.

Concediendo el título de Muy
ejemplar ciudad a Sahagún.

Restableciendo el patronato y
escuela de reforma de Caraban-
chel Bajo, que se denominará
Reformatorio de menores de
Madrid.

Economía.—Decreto señalando
las normas para modificar
algunos preceptos del reglamen-
to del consorcio de panadería de
Madrid.

Otro estableciendo las bases
de un sistema arancelario a fa-
vor de la construcción del auto-
móvil nacional a base de des-
arrollar la industria del montaje
con elementos de la industria
nacional.

Trabajo.—Decreto rectifican-
do el de fecha de primero del

actual relativo a la jornada de
trabajo.

Otro dictando normas para el
régimen de las asociaciones co-
operativas.

Guerra.—Decreto concediendo
abono del doble tiempo de ser-
vicio al destacamento de Cabo
Jubi.

Otro derogando el de 8 de
mayo de 1930.

Otro concediendo la escala
activa a un inspector médico.

Nombrando director de Sani-
dad a Fernando Martín.

Concediendo medallas de su-
frimientos por la patria.

Nombrando para el mando
del regimiento de caballería nú-
meros 5 y 9 a Ezequiel López y
Román Vázquez, respectiva-
mente.

Promoviendo al cargo de ins-
pector de los servicios de inter-
vención en la segunda y tercera
inspección.

Nombrando a varios corone-
les de ingenieros para los man-
dos que se fija.

Confirmando en sus cargos a
los directores de las academias
de infantería y artillería.

Decreto reorganizando el mi-
nisterio de la Guerra.

Otro dictando reglas para for-
mar el escalafón del Cuerpo
de Aviación.

Otro sobre situación de mili-
tares que presen servicio en las
empresas de ferrocarriles.

Comentarios con
Ossorio y Gallardo

Madrid, 4.—El presidente de
la Comisión Jurídica Asesora,
señor Ossorio y Gallardo, estu-
vo ayer hasta última hora en el
Senado, ocupado en escribir
unas cuartillas.

Interrogado por un periodista,
dijo:

—Estoy haciendo una exposi-
ción de motivos del proyecto de
Constitución que pasaré a la
subcomisión y que acompañará
al proyecto definitivamente re-
dactado y en cuya corrección de
estilo nos estamos ocupando.

Además pienso hacer constar
los votos particulares que se han
presentado.

—¿Son de mucha trascenden-
cia?

—Uno de ellos sí lo es. Se
trata del capítulo que se refiere
al sistema parlamentario.

Se propone el sistema bica-
meral, aunque el Senado que se
propone es de una composición
muy restringida, pero el señor
Pedraza presentó voto particu-
lar, pronunciándose por una so-
la Cámara, y puesto este extre-
mo a votación, prevaleció el sis-

temo bicameral por un voto de
diferencia.

Otro voto particular lo formu-
lé yo sobre el punto que se refle-
ra a que el Estado no tendrá re-
ligión oficial.

Mi voto consistía en consig-
nar que la política del Gobierno
estará orientada en los princí-
pios de moralidad cristiana. En
esto me quedé solo.

Otro voto particular mío es el
que concierne al voto de las mu-
jeres, pues propongo que se
otorgue únicamente a las viudas
y solteras mayores de edad, de-
jando por determinar el voto de
las casadas, proponiéndose con
ello evitar que se susciten riva-
lidades políticas en las familias.

Tan pronto como quede ulti-
mado el proyecto de Constitu-
ción, comenzaremos a confeccionar
el reglamento de la
Asamblea, que forzosamente
tendrá que quedar terminado
antes del día 14.

Finalmente fué interrogado el
señor Ossorio acerca de su im-
presión sobre el momento político
actual.

Se mostró optimista, y cree
que llegará pronto la completa
normalidad.

Refiriéndose en conjunto a los
hechos ocurridos desde el 14 de
abril, dice que hemos de recono-
cer que si bien algunos han
producido sobresalto, el tránsito
de régimen se ha hecho sin gra-
ves trastornos.

Sobre la venta de
un cuadro de
Goya

Madrid, 4.—La Academia de
Bellas Artes, en una de sus últi-
mas juntas, abordó entre otros
el asunto de la venta en Madrid
de uno de los más famosos cua-
dros de Goya, que es un retrato
del mencionado pintor que re-
presenta a la condesa de Pon-
teijos.

Este magnífico cuadro, com-
prado por un millonario nortea-
mericano, ha pagado por él
un millón y medio de pesetas; más
200.000 por derechos al Estado.

Peró el caso es que la Junta
del tesoro artístico no autorizó
la venta, a pesar de lo cual se
ha llevado a efecto.

El partido radical

Madrid, 4.—La dirección del
partido radical ha publicado una
nota en la que expone la ideolo-
gía de siempre, rebate los argu-
mentos del ministro de Hacienda
señor Prieto contra el señor
Lerroux, defiende a este y a su
partido y manifiesta que está

capacitado para gobernar en el
sentido de su ideario radical.

Llega el gober-
nador civil

Valencia, 4.—Ha llegado el
nuevo gobernador don Francis-
co Rubio, que sustituye al señor
Fernández Castillejo.

Le cumplimentaron las autori-
dades y correligionarios.

Muerte del duque
de Aosta

Roma, 4.—A las seis y media
de esta madrugada ha dejado de
existir el duque de Aosta.

Alcalá Zamora

Madrid, 4.—El jefe del Go-
bierno no asistió a su despacho
de la presidencia, por preparar
algunos decretos ya que mañana
saldrá de viaje para Miraflores.

Sanjurjo renuncia-
rá al acta

Madrid, 4.—El general San-
jurjo ha manifestado a sus ami-
gos que renunciará al acta de
diputado a Cortes y que así lo
dirá a sus electores de Lugo,
por donde ha salido.

La radio en el
Congreso

Madrid, 4.—En el Congreso
se instalará la radio poniéndose
en el salón de sesiones veinte
micrófonos para que se recojan
todos los discursos e incidentes
de estas Cortes Constituyentes.

Eligen puestos

Madrid, 4.—Estuvieron ya al-
gunos diputados en el Congreso
eligiendo puestos.

El señor Alba se colocará en
el escaño bajo del reloj que lo
ocupaba Maura (don Antonio.)
El señor Lerroux en el centro
un poco a la izquierda.

Y los de la Derecha liberal re-
publicana, en los escaños de
detrás del banco azul.

Regreso de un di-
rector general

Madrid, 4.—Regresó a Ma-
drid el director general de caza
y pesca señor Giménez Quinta-
na, que ha realizado una excu-
rsión a las Urdes y que viene sa-
tisfecho del progreso observado
desde el punto de vista forestal
y sanitario.

Mola, en libertad

Madrid, 4.—Por un auto de la
sala segunda del Tribunal Su-

premo se decretó la libertad pro-
visional del general Mola, ex di-
rector de Seguridad.

El auto mantiene el procesa-
miento ordenándose que todos
los primeros días de mes se per-
sone ante la autoridad compe-
tente.

De prisiones, el general Mola
se trasladó a su domicilio.

Decretos de guerra

Madrid, 4.—El ministro de la
Guerra, don Manuel Azaña, ha
firmado algunos decretos de su
departamento.

El estatuto catalán

Barcelona, 4.—Hoy se reunió
la Ponencia encargada de la
redacción del Estatuto catalán
para someterlo al Pleno de la Di-
putación.

Manifestación
soviética

Barcelona, 4.—A las doce de
hoy se ha formado una manifes-
tación soviética que ha recorri-
do los lugares céntricos de la
población.

Los manifestantes hicieron
desalojar un tranvía y varios au-
tomóviles.

La policía tuvo que dar varias
cargas para disolverlos.

Después unos sesenta obreros
se dirigieron al hotel Ritz, asal-
tándolo y exigiendo al dueño
que les diera de comer.

Avisada la policía, esta logró
desalojar el local.

Ha habido detenciones.

Uno limpia el te-
rreno

Montibán.—En una finca del
vecino Salvador Loguía Pomar
durante la noche pasada fueron
arrancadas gran cantidad de
plantas de patata, judías y cala-
bazas.

Como autor del daño ha sido
denunciado Camilo Latorre Pe-
rez, quien manifestó que lo había
cometido indignado al saber que,
después que el hubo limpiado el
terreno de malas y lo había con-
vertido en labrable, el Salvador
se aprovechó del mismo alegando
que era de su propiedad.

Peró lo que más le llevó a ha-
cer el daño es el que además de
esto vaya vanagloriándose Salva-
dor Loguía de que «mientras otro
se había dado buenos pinchazos
el comería verdura bien descan-
sado».

Y aun con ser estas mani-
festaciones razonables el pobre
Camilo, además de los pinchazos,
pasa por el duro trance de enten-
dérseles con la justicia municipa-
l.

MATADERO PUBLICO

Reses sacrificadas en el día de hoy.

Table with columns: TABLEJEROS, Cerdos, Terneros, Vacas, Toros, Caballos, Machos, Ovejas, Gorrinos. Rows list names and quantities.

ZOTAL
EL MEJOR DESINFECTANTE
Representante en Teruel y su provincia
MANUEL VICENTE LOPEZ
Joaquín Costa, 38, 2º.—Teléfono 62 A.—TERUEL